



A Moscou, un forum international sur « Famille nombreuse et avenir de l'humanité »

Le 10 septembre 2014, un forum international sur le thème « Famille nombreuse et avenir de l'humanité » a débuté au palais d'état du Kremlin.

Ce forum discutera des initiatives favorables à la famille dans différentes sphères de la vie sociale. Ses participants réfléchiront aux conditions d'existence sociales, économiques, culturelles, spirituelles et morales pour la famille dans le monde moderne. Il rassemble plus d'un millier et demi de personnes parmi lesquelles des représentants de 69 régions de Russie, plus de 250 participants étrangers venus de 45 pays du monde, des représentants du monde politique et du clergé russe.

Ce forum de deux jours fait partie du programme « Sainteté de la maternité ». Il est organisé par le Centre de gloire nationale et la fondation Saint-André, avec le soutien de la Fondation caritative Saint-Basile-le-Grand et de la Commission patriarcale à la famille, la défense de la maternité et de l'enfance, avec la participation d'organisations civiles russes et étrangères.

Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Vsevolod Tchaplina, président du Département synodal aux relations de l'Église avec la société et l'archiprêtre Dimitri Smirnov, président de la Commission patriarcale à la famille, la défense de la maternité et de l'enfance assistaient à la cérémonie d'ouverture.

De nombreuses personnalités politiques et religieuses étaient également présentes, parmi lesquelles le président du comité de la Douma d'État de la Fédération de Russie aux questions de la famille, des femmes et des enfants, E. Mizoulina.

Le chef de la direction du président russe aux affaires intérieures, O. Morozov a lu le message du Président V. Poutine. « En Russie, la défense des droits et des intérêts de la famille, la protection de la maternité et de l'enfance font partie des priorités de l'état. Nous nous appuyons dans ce travail sur un partenariat étroit avec les organisations non gouvernementales et bénévoles, sur l'esprit d'initiative et l'intérêt des citoyens eux-mêmes, sur les traditions historiques, culturelles et spirituelles de notre peuple » est-il annoncé dans le message.

Le Primat de l'Église russe s'est ensuite exprimé. « La famille nombreuse est un phénomène qui a énormément d'influence, car la famille nombreuse montre l'exemple de gens qui, se consacrant, offrant une partie de leur vie à d'autres, construisent une communauté très soudée. On peut discuter longuement pour savoir à quel point une famille nombreuse et saine est un facteur déterminant pour la santé morale de l'ensemble de la société. Je suis profondément convaincu de ce qu'il en est ainsi, c'est pourquoi je soutiens toutes les initiatives et le programme que vous avez établi, y compris en agissant avec les représentants de nombreux pays du monde qui partagent notre vision » a dit notamment Sa Sainteté.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, dans son allocution, a constaté que la crise démographique en Russie et en Europe découlait en partie de la crise de la famille « et, plus particulièrement, de la crise de la famille nombreuse ». « La vie d'une famille nombreuse dans la Russie d'aujourd'hui est un travail pénible de tous les jours, un exploit ; c'est une vie contraire à tous les schémas de la société de confort » a souligné le président du DREE. L'un des problèmes les plus aigus s'opposant à la conservation du climat familial moral en Russie est le nombre extraordinaire d'avortements. Mgr Hilarion a appelé à la solidarité de toutes les confessions religieuses et de toutes les personnes de bonne volonté pour « préserver la famille des défis du monde sécularisé et, partant, défendre notre avenir ».

1. Yakounina, vice-président du Centre de gloire nationale et de la Fondation Saint-André, président du conseil de tutelle du programme national « Sainteté de la maternité a prononcé un exposé à son tour, ainsi qu'Aymeric Chauprade (France), G. Prele, adjoint du secrétaire d'état du ministère de Hongrie aux ressources sociales, Theresa Okafor (Nigéria), directeur de la Fondation du patrimoine culturel africain (Nigeria), le cardinal Vincenzo Paglia (Italie), président du Conseil pontifical aux affaires de la famille et d'autres.

Dans le cadre du forum, le président du DREE s'est entretenu avec G. Prele, adjoint du secrétaire d'état du ministère de Hongrie aux ressources sociales.

Le forum « Famille nombreuse et avenir de l'humanité » poursuivra ses travaux le 11 septembre à la salle des conciles de l'église du Christ Sauveur, parallèlement à une conférence scientifique sur le même thème. Des tables rondes seront également organisées autour des thèmes « Législation pro-familiale et politique familiale », « Vie nouvelle : joie des parents et don de Dieu », « Expérience d'activité des centres familiaux et des centres de protection de la maternité », « Economie pro-familiale, business et pratiques de travail respectant la famille », « La famille dans le monde de l'information », « Initiatives de jeunes en faveur de la famille traditionnelle », « Instruction et éducation : d'une adolescence préparée à la jeunesse familiale ».